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AGENDA
De mai à décembre  2024

Mercredi 8 mai ____________________________________Cérémonie commémorative 39-45

Vendredi 10 mai  ________________________________________________ Cinésologne 20h30

Mardi 7 et mercredi 8 mai ___________________________ CSO jeunes chevaux - Maisonfort

Lundi 20 au jeudi 23 mai  ________________ Championnats de France militaire d'équitation

Dimanche 26 mai __________________________________________________ Fête des mères

Mardi 28 mai _______________________________Conseil municipal 20h00 - salle du conseil

Dimanche 2 juin _________________________________________ Randonnée Trans' Sologne

Mardi 4 juin ___________________________________________ Chauffe-citron 15h00 - Mairie

Dimanche 23 juin _________________________________________________La grande Tablée

Mardi 25 juin ______________________________ Conseil municipal 20h00 - Salle du conseil

Mardi 9 juillet ____________________________________________Passage du Tour de France 

Samedi 7 septembre ________________________ Forum des associations salle de l’Ardoux

Samedi 21 septembre ________________________________________________ Feu d’artifi ce

Dimanche 22 septembre _______________________________________Fête de la Saint Denis

Mardi 24 septembre ________________________ Conseil municipal 20h00 - Salle du conseil

Mardi 29 octobre __________________________ Conseil municipal 20h00 - Salle du conseil

Lundi 11 novembre ________________________________Cérémonie commémorative 14-18

Dimanche 17 novembre  _____________37ème édition "Les chemins d'automne en Sologne"

Vendredi 22 novembre _______________________Assemblée générale du comité des fêtes

Mardi 26 novembre ________________________ Conseil municipal 20h00 - Salle du conseil

Mardi 17 décembre ________________________ Conseil municipal 20h00 - Salle du conseil
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Edito
Par Jean-Paul Roche - Maire

Je comprends les préoccupations des Ardonnais en ce qui 
concerne la déchetterie et son projet de transformation en 
plateforme de déchets verts. La commune s’est engagée avec 
détermination, en lien avec le collectif "Sauver la déchetterie 
d'Ardon", pour garantir sa pérennité.

Pour terminer,  je suis heureux de vous annoncer un événe-
ment exceptionnel : le 9 juillet marquera le passage de la 
111ème édition du Tour de France à Ardon. Cette étape, qui 
débutera devant le 12ème régiment de cuirassiers d'Olivet, sera 
une célébration majeure pour notre commune et pour tout le 
département.

Je m'engage pleinement à poursuivre mes actions en fa-
veur du bien-être et de l'épanouissement de chacun. Votre 
confiance et votre soutien sont des moteurs essentiels de 
notre dynamisme collectif.

Ensemble, continuons à faire d’Ardon un endroit où il fait bon 
vivre pour tous.

Bonne lecture à toutes et à tous !

Chères Ardonnaises, chers Ardonnais,

Alors que les journées s'allongent et que les premières 
floraisons annoncent le retour du printemps, je suis heureux de 
vous retrouver à travers ces lignes pour partager avec vous 
les avancées et les projets qui animent notre commune.

Les vœux que nous avons échangés en début d'année ont 
été le prélude à une période dynamique et porteuse de pro-
messes pour Ardon. Je suis fier de constater que nos engage-
ments se concrétisent à un rythme soutenu, témoignant ainsi 
de la vitalité qui anime notre territoire.

Ardon évolue et se développe avec équilibre et harmonie, en 
préservant son identité et ses valeurs. Nous continuons de vi-
ser l'excellence dans nos services publics de proximité, avec 
notamment des démarches facilitées telles que la délivrance 
des pièces d'identité et des passeports, et très prochainement 
la mise en place de France Identité.

L'année 2023 a été marquée par une décision stratégique 
pour renforcer notre économie locale : l'acquisition par la mu-
nicipalité, en partenariat avec l'EPFLI, de l'ancien bar/tabac, 
un lieu clé pour dynamiser notre tissu économique.

Nous avons également placé votre opinion au cœur de nos 
actions, avec une forte participation des foyers Ardonnais à 
notre enquête visant à mieux comprendre vos attentes en 
matière de commerce local. Les résultats vous seront bientôt 
présentés.

Dans le domaine de la santé, des projets concrets se des-
sinent avec le lancement imminent de l'extension de notre 
pôle médical, un chantier crucial pour renforcer nos services 
de santé et garantir à chacun un accès facilité aux soins.

Nous avons intensifié nos efforts pour attirer un médecin géné-
raliste dans notre commune, avec des partenariats explorés et 
des discussions en cours avec des professionnels de la santé. 
Je reste optimiste quant à l'issue de ces démarches.

Le développement de nos infrastructures se poursuit avec la 
fin des travaux de sécurisation du centre bourg mais égale-
ment avec la voie douce sur la route de Jouy, offrant un espace 
de quiétude au cœur de notre commune.

Dans le prolongement de ceux déjà engagés en début de 
notre mandature, de nouveaux travaux préparatoires sont 
d’ores et déjà programmés afin d’assurer l'accueil des éco-
liers, de leurs enseignants et des agents des services péris-
colaires, dans de très bonnes conditions dès la prochaine 
rentrée.
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2020/2024  
2020

2021

Novembre 
Label API 

Cité «1 Abeille »

Octobre  
Éclairage public che-

min piéton entre 

gymnase et arrêt 

de bus

ELECTION

15 mars
élections municipales

Novembre 
Installation de l’agence 

postale à la mairie

Décembre  
Ouverture de la 

nouvelle station 

d‘épuration

Février 
Une naissance, 

un arbre

Juillet  
Mise en service 

du pôle santé

Juillet  
Rénovation 

des équipements 

scolaires et périscolaires

Juillet  
Étude sécurité 

des entrées de bourg

Back
to

SchoolOctobre  
Mise en service de la 

MAM

Mars 
Panneau pocket 

Information aux 

administrés

Mars 
Sécurisation CV6 : 

aménagement du 

chaucidou, busage 

fossés et signalétique

Mars
inventaire 

de la biodiversité

Janvier 
Recensement 

de la population

Février 
Déploiement 

de la fi bre optique

Janvier à juillet 
enfouissement des 

lignes haute tension

Janvier à juillet 
Extinction de l'éclairage 

public de 0h à 5h30

Septembre
Etude de la mise en 

place de l’antenne 

relais

2022

4
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4 ANS D’ACTIONS MUNICIPALES

Janvier 
Acquisition 

par la commune du 

terrain  domaine de 

l’Ardoux pour 

l’agrandissement 

du pôle santé

Mai
Permis de construire 

de l’agrandissement 

du pôle santé

Décembre
Label Api 

Cité «2  abeilles»

Mai
Achat par l’EPFLI 

de l’ancien commerce 

Bar/Tabac

Septembre
Ouverture 

d’une 4ème classe

WELCOMEWELCOME

Septembre
Accueil des nouveaux 

arrivants

Novembre
Sécurisation du centre 

Bourg

Carte identité
Décembre
Ouverture d’un 

nouveau service 

Titres sécurisés

2023

Janvier 
Enquête d’opinions, 

futurs commerces

Février 
Mise en service de

 l’antenne réseau mobile

Mars 
Début des travaux 

de l’extension du pôle 

santé

Avril 
Mise en service voie 

douce (fontaine et 

lavoir en prévision)

120
0

120
0

1

3

Avril 
Étude en vue de la 

réalisation de la salle 

culturelle et associative

2024    

5
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2020/2024  
AGIR EN PRÉSERVANT NOTRE CADRE DE VIE, 
TEL ÉTAIT NOTRE PROGRAMME. L’ÉQUIPE RESTE MOBILISÉE 
POUR TENIR CES ENGAGEMENTS PRIS EN 2020. 

CADRE DE VIE
Réalisé 

Les études nécessaires pour la sécurisation sur l’ensemble des 

entrées de bourg ont été réalisées en 2021 en relation étroite 

avec le département.

A ce jour, l’aménagement et la sécurisation de la route d’Olivet 

(bourg) ont été réalisés (Photo 1). La voie douce située paral-

lèlement à la route de Jouy (Photo 2) permet dès maintenant 

aux habitants du secteur de rejoindre le bourg, le groupe sco-

laire, les équipements sportifs, le pôle santé en toute sécurité. 

Par ailleurs, cyclistes, randonneurs, cavaliers peuvent circuler 

sans crainte sur le chemin de Saint Cyr (CV6) depuis la mise en 

place d’un chaucidou (voie partagée).

L’éclairage public réalisé sur le chemin du pré communal re-

liant le hameau de la rivière et la route de Jouy permet dé-

sormais aux collégiens de rejoindre leur arrêt de bus en toute 

sécurité (Photo 3). La rénovation de l’éclairage public de l’allée 

de la Pomme de pin à Limère a été réalisée par le département 

et est dès maintenant transféré à la commune qui en assurera 

l’entretien. Cette modifi cation permet notamment une meil-

leure circulation sur les trottoirs.  

La commune, par l’intermédiaire de l’EPFLI* a acquis le terrain 

situé derrière la mairie pour un projet futur de logements plus 

particulièrement adaptés pour les seniors.

En cours 

Le plan de sauvegarde communale et la réserve de sécurité 

civile est en cours d’organisation. La réfection du terrain de 

tennis et son éclairage seront réalisés prochainement. 

DES SERVICES PUBLICS 
DE PROXIMITÉ ET DE QUALITÉ
Réalisé 

Les équipements réalisés dans la mandature précédente (pôle 

santé et Maison Assistance Maternelle) ont été mis en service 

dès juillet 2020 tout comme la nouvelle station d’épuration, en 

octobre 2020, qui utilise un système mixte de bio-disques, avec 

action de bactéries et de fi ltres avec plantation de roseaux, ce 

nouvel équipement répondant aux exigences actuelles en terme 

de respect de l'environnement. La commune a œuvré pour 

apporter de nouveaux services de proximité à ses habitants, 

comme, en 2020, l’ouverture de l’agence postale et, en no-

vembre 2023, la délivrance des titres sécurisés (passeport, CNI). 

D’importants travaux ont été réalisés en janvier 2021 au château 

d’eau pour garantir une très bonne qualité de service de distri-

bution de l’eau avec le changement de la colonne montante. 

(Photo 6)

1

2

3

6
*EPFLI : Établissement Public Foncier Local d’investissement
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4 ANS D’ACTIONS MUNICIPALES

La commune a décidé de soutenir ses habitants en facilitant 

l'accès à une complémentaire santé de qualité, pour les per-

sonnes qui le souhaitent, à un tarif accessible. Pour ce faire, 

en lien avec le CCAS, elle a conclu récemment un partenariat 

avec un organisme de prévoyance qui répond au double objec-

tif souhaité : la justice sociale et l'accès aux soins pour tous. 

Le CCAS soutient régulièrement les habitants de la commune, 

notamment les personnes âgées et ceux dans une situation de 

précarité. Il intervient dans la mise en place des après-midis 

récréatifs, le colis de Noël ou la galette des aînés, une action 

qui lutte contre l’isolement. (Photo 4) 

En cours 

Après l’acquisition du terrain et les études nécessaires, les tra-

vaux d’extension du pôle santé nécessaire pour renforcer l’offre 

médicale commenceront prochainement.

En cours 

La commune a mandaté l’EPFLI pour acquérir l’ancienne struc-

ture du bar/tabac afi n de la réhabiliter en lieu commercial.  Ce 

projet, co-construit avec les commerçants et en partenariat 

avec la Chambre de Commerce et d'Industrie permettra l’im-

plantation d’un nouveau commerce dans le bourg.  

En cours

Les études en cours nécessaires à la réalisation de la salle 

culturelle et associative devraient permettre une construction 

dès 2025.

UNE COMMUNE DURABLE
Réalisé  

Un inventaire sur la biodiversité a été réalisé par Loiret Nature 

Environnement en 2021 et 2022 et conclu en novembre 2022 

par une présentation aux ardonnais. D’autres actions ont été 

menées notamment l’obtention de la labelisation API-Cité 2 

abeilles, le label une fl eur village fl euri. (Photo 5)

L’extinction de l’éclairage public une partie de la nuit a été mise 

en place pour limiter l’impact sur la faune.

De plus, tous les ans, dans le cadre d’un projet : Une nais-

sance, un arbre, la municipalité plante un arbre par enfant né 

dans l’année.

En cours 

Dans la mesure du possible, la municipalité accompagnera la 

réalisation de projets privés de parcs photovoltaïques qui se-

raient implantés sur notre commune.

NOTRE ÉCOLE PUBLIQUE

Réalisé :

La commune a profi té des vacances estivales de 2021 pour ré-

nover l’ensemble des bâtiments scolaires et périscolaires dans 

le but d’améliorer les conditions de travail des enseignants et 

des élèves et de réduire les coûts énergétiques. La commune 

apporte son soutien aux équipes enseignantes en développant 

diverses activités, notamment en matière de biodiversité, d’en-

vironnement et de culture (Photo 6). La commune a dû recruter 

une personne supplémentaire pour assurer sécurité et surveil-

lance du centre de loisirs. 

4

5

6

7
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FOCUS

LE CROUSTILLANT SOLOGNOT
Une journée d'effervescence au village – on se croirait presque 

à Sainte-Cécile, en Provence : alors qu’Aimable Castanier, le 

nouveau boulanger, prépare sa toute première fournée et cha-

cun veut donner son avis (Vous avez la réf ???) ! On ne peut 

que se souvenir de ce vendredi de novembre 2013, le Croustil-

lant Solognot fl ambant neuf ouvre ses portes. Sonia et Tanguy 

Dupart accueillent leurs premiers clients. Souvenir ému pour 

nous villageois, les enfants sortent de l’école et vont aller cher-

cher leur premier goûter au Croustillant ! Un bonheur simple 

mais fondateur pour une petite commune !

PARCOURS
Pour Tanguy, tout commence lors d’une visite scolaire à l’école 

primaire, ‘’c’est devenu mon obsession de devenir boulanger 

pâtissier.’’  Il suit dès lors le cursus scolaire afi n d’obtenir les 

diplômes nécessaires. Une formation professionnelle en alter-

nance au sein de divers établissements.

Une fois son CAP en poche, mention complémentaire, puis 

bac pro qui débouche sur une ‘’première embauche comme 

boulanger chez un patron artisan’’.

Ainsi, en 2013, Sonia et Tanguy ne sont pas nouveaux dans 

le métier. J’étais artisan boulanger pâtissier sur ma première 

installation le 01 juillet 2001.

INSTALLATION

Tanguy a toujours eu des aspirations à l’indépendance, son but 

initial était d’être son propre patron, ‘’nous avons donc, avec 

mon épouse, acquis notre propre commerce dans une com-

mune nous permettant de travailler ensemble. Après plusieurs 

années, nous avons trouvé une proposition sur une commune 

plus importante. C’est ainsi que nous nous sommes installés à 

ARDON le 15 novembre 2013.  La commune nous a fait un bail 

commercial d’un bâtiment rénové, nous permettant de nous 

loger dans de bonnes conditions avec nos enfants. »

BILAN
‘’Nous nous sommes tout d’abord attelés à lever les craintes 

de la municipalité’’. En effet, c’était un pari que de vouloir ins-

taller une boulangerie dans la commune. Sonia et Tanguy sont 

‘’très satisfaits de ces dix premières années, nous avons mis 

tout notre savoir- faire et notre énergie afi n que notre boulan-

gerie pâtisserie se développe, perdure et nous ferons en sorte 

qu’elle continue de nous faire vivre.’’

AVENIR
Tanguy et Sonia ont déjà fait plusieurs fois part de leur souhait 

de développement, aujourd’hui ils ont pour projet de mettre en 

place une plateforme de distribution de baguettes tradition à 

LIMERE sur un emplacement judicieux et stratégique afi n d’of-

frir du pain frais aux résidents sans qu’ils aient besoin de se 

déplacer sur bourg de la commune.

Le croustillant est ouvert du mardi au dimanche midi.

NOS COMMERCANTS 

ONT DU TALENT
Plus de 10 ans maintenant que notre boulangerie et notre coiff eur sont installés. 
Retour en mots et images sur leurs parcours.
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FOCUS

AU P'TI SALON
Fabrice Lennec quant à lui aussi s’est dès son plus jeune âge 

orienté vers la profession de coiffeur. Le natif d’Orléans boucle 

son année de 3ème et fi le en CAP coiffure mixte. Il franchit 

les étapes une à une, obtient les diplômes et mentions né-

cessaires. Tout d’abord salarié, il devient chef d’entreprise dès 

1996. Il tient un premier salon à Orléans de 2001 à 2013 puis à 

Dhuizon de 1996 à 2021.

Bien avant d’ouvrir « Au P’tit Salon’’en 2013, Fabrice a toujours 

su qu’il s’installerait sur Ardon : « c’était une évidence pour 

moi, je suis allé à la mairie et là, j’ai rencontré Brigitte xxxx 

(alors secrétaire générale de la commune) – elle a tout de suite 

cru en mon projet et m’a mis en contact avec ma propriétaire. 

C’était un challenge de faire ma 1ère création sur Ardon,  je 

voulais apporter un plus à la commune sachant qu’il n’y avait 

jamais eu de salon de coiffure.’’

10 ans ont passé depuis son installation et Fabrice est satisfait 

de son bilan, la clientèle y est variée, il n’y a pas d’ombre au 

tableau !

L’objectif de Fabrice est simple, il souhaite continuer ainsi 

jusqu’à sa retraite dans 10 ans ! Sa clientèle évolue, elle n’est 

pas exclusivement ardonnaise, au contraire, selon 1/3 Ardon, 

1/3 Jouy le potier et 1/3 des communes voisines telles que Oli-

vet, Orléans, Cléry St André , la Ferté St Aubin , voire Marcilly 

en villette .

LA JOURNÉE TYPE DE FABRICE : 
Arrivée pour 8h30, contrôle des stocks produits, pre-

miers clients, premiers shampoings, premières coupes, pre-

mières discussions, premiers cafés…les journées sont bien 

remplies, rythmées par les prises de RDV, les commandes 

fournisseurs, les RDV inopinés, l’entretien du matériel et 

du salon. Rares sont les temps morts et c’est tant mieux ! 

C’est vers 19h30, 20h que Fabrice regagne son foyer.

JOURNÉE TYPE 
AU CROUSTILLANT SOLOGNOT 

pour TANGUY / SONIA et leur équipe

3h00 Arrivée au fournil pour Tanguy, division et façonnage 

de tous les pâtons permettant toutes formes de pains, fa-

brication de la viennoiserie, puis début de la cuisson. 

6h30 Sonia achalande le magasin avec les pains, vien-

noiseries, pâtisseries et vérifi e qu’il ne manque rien pour 

l’ouverture.

7h00 Ouverture du magasin.

La cuisson se fait à longueur de journée en fonction du 

débit au magasin afi n d’offrir aux clients du pain frais et 

une croûte craquante.

13h00 Premier ménage du fournil avant le repas suivi 

d’une sieste de 2h30.

16h30 Cuisson des pains et préparation des commandes 

pour le lendemain.

19h00 Ménage complet pour commencer une journée du 

lendemain dans de bonnes conditions d’hygiène (c’est 

d’une extrême importance et c’est dans notre culture du 

commerce de bouche).

19h30 Fin de journée. (Amplitude horaire de travail pour 

la semaine de 83 h).

Sonia et son staff quant à eux se chargent du ménage du 

magasin puis comptabilité, commandes et préparations 

pour le lendemain.

Effectifs du Croustillant Solognot :

1 Apprenti boulanger

1 Apprenti pâtissier

1 Serveuse mensuelle

1  Serveuse pour le service de fi n de semaine

(en plus de Sonia et Tanguy)

Maéva (à droite) a rejoint Tanguy et Sonia et vous accueille 
avec son sourire toute la semaine dans la boutique.
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ORIGINES, ENFANCE & JEUNESSE
Clarisse TEDESCO née XUEREF est née à Tunis en 1931. Fille 

de cheminot ayant servi l’armée britannique durant la guerre 

de 14-18 dans les Balkans, son père fut un grand résistant en 

1940/45. Quant à sa mère, Thérèse Lagalla, elle a occupé une 

grande place dans la vie de Clarisse. D’origine italienne, elle lui 

a transmis les valeurs morales. Partie hélas trop vite à l'âge de 

60 ans seulement, Clarisse portera la blessure de cette dispa-

rition tout au long de sa vie.

Pour mieux cerner le caractère de Clarisse, on peut également 

remonter jusqu’à sa grand-mère maternelle, Adélaïde : une 

femme d'exception qui n’a pas hésité à quitter son village natal 

de l’hérault à l'âge de 17 ans contre l'avis de ses parents pour 

suivre jusqu'en Tunisie un bel italien venu faire des travaux 

de menuiserie dans le village. Sa grand-mère fut une fi gure 

marquante de la famille (artiste, fantaisiste et non-conformiste)  

elle a infl uencé le caractère de Clarisse. 

Élevée avec son frère en Tunisie, le pays est à l'époque sous 

protectorat français (depuis 1881). Toutes les communautés 

(chrétiennes, musulmanes et juives) vivent côte à côte sans 

heurt. Cela a sans aucun doute ‘’forgé sa personnalité et lui a 

donné une particulière ouverture d'esprit’’ confi e son fi ls Ber-

nard. Elle a été fortement marquée par la seconde guerre mon-

diale. En 1942, à peine âgée de 11 ans elle vit l’occupation par 

l'armée allemande, elle connaît le manque et la crainte que son 

père ne soit fait prisonnier.

Avec la déposition forcée de Moncef Bey en 1943 par les au-

torités françaises, l'exaspération de la population tunisienne 

ne fait que grandir. Aux termes de trois ans de guérilla, l'auto-

nomie interne est accordée en 1955. Elle rencontre son mari 

Serge d’origine  italienne, ensemble ils auront 2 enfants, un 

garçon (Bernard né à Tunis) et une fi lle (Marie-Dominique, née 

à Cannes). Le protectorat est fi nalement aboli en mars 1956, 

Clarisse et sa famille quittent la Tunisie et s’installent à Cannes.

PARCOURS PROFESSIONNEL 
ET IMPLICATION COMMUNALE
Clarisse a obtenu un bac technique (ce qui à l’époque, n’est 

pas si commun pour une jeune femme).

Elle a successivement occupé des postes de secrétaire de di-

rection dans le public et le privé avec en dernier lieu un poste 

à la CCI d'Orléans. 

PORTRAIT

ITINÉRAIRE 
D’UNE FEMME 
ENGAGÉE
Clarisse TEDESCO née XUEREF nous a quittés en mars 
2023 à 91 ans, fi gure bien connue de notre 
commune, elle se sera investie jusqu’à son dernier 
souffl  e, aura pris soins des autres avec une volonté 
et une détermination à toute épreuve.

2

1
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PORTRAIT

Résidente ardonnaise dés 1972 elle s'est vite impliquée dans 

les affaires communales (élue au conseil municipal d'Ardon, 

elle fut 1ère adjointe du mandat mené par René de Chanaleilles 

(1995 – 2001). N’ayant jamais sa langue dans sa poche, elle fut 

redoutable et redoutée ! Pour Marc Villar, jeune élu pendant 

ce mandat « sa détermination (inversement proportionnelle à 

sa taille !) et sa volonté de servir au mieux tous les ardonnais 

fut un exemple.  Elle était sur tous les fronts, et notamment 

sur l’arrêt de l’extension des carrières à l’ouest de la Com-

mune ». Il se souvient également de son engagement sur la 

construction de l’autoroute à proximité des Blancs Bouleaux ? 

Il y a peu encore, elle faisait part de ses inquiétudes face aux 

désagréments causés par les feux (d’artifi ce ou de jardins), la 

déforestation aux abords du village, ou encore la destruction 

progressive de la biodiversité dans son propre lotissement.

UNE PASSIONNÉE D’ART
Clarisse a longtemps hésité à faire des études aux beaux-arts 

à Paris, la peinture et le dessin ayant toujours été ses grandes 

passions.

Elle a animé de main de maître sur la commune un cours 

d'aquarelle qui a fonctionné jusqu'à sa disparition.

Très vite avec ses acolytes des Blancs Bouleaux (dont elle fut 

le syndic), elle fonde l’association AIRC (Artistes Indépendants 

Région Centre). Elle organise alors des ateliers de dessin, 

sculpture.

Parallèlement elle découvre le Taï Chi Chuan et le Gi Gong, 

arts martiaux chinois. Elle rencontre Mr Trang To Cao d’origine 

vietnamienne avec qui elle offi ciera pour dispenser les courts 

d’arts martiaux. Elle deviendra même enseignante diplômée ! 

Les créneaux AIRC étaient pleins chaque année ! Elle a trouvé 

dans ces ‘’disciplines’’ une spiritualité et pas seulement une 

activité physique. Elle avait totalement conscience de ces ap-

ports bénéfi ques de ce travail sur l’énergie.

UNE PERSONNALITÉ, 
DES VALEURS, DES CROYANCES
Clarisse était une force de volonté extraordinaire. Rien ne lui 

paraissait impossible. Elle a toujours eu à cœur de défendre le 

bon droit des ‘’petites gens’’ face aux abus des ‘’puissants’’. 

Sa famille était très importante pour elle. Ses 2 enfants, 2 pe-

tites fi lles et 3 arrière-petits-enfants auront été l’occasion de 

beaux moments en famille.

La prière comptait beaucoup pour Clarisse et elle était éga-

lement attirée par d'autres expériences spirituelles.  Elle était 

éclectique, ouverte et n'a jamais été prisonnière d'une philoso-

phie ou d'une pensée unique. 

La recherche et la préservation de sa liberté de penser ont été 

de puissants moteurs tout au long de sa vie.

C'était une femme aimante, brillante et en même temps ferme 

et autoritaire : un caractère fort associé à un dynamisme moral 

et physique inépuisable et incroyable même à 90 ans passés.

De l’aveu de son fi ls Bernard, il ne l’a jamais vue avoir peur. Il 

la voyait" immortelle".

Merci Madame Clarisse TEDESCO pour ce que vous avez été 

et ce que vous avez fait pour ARDON. Nos villages ont besoin 

de personnalités comme la vôtre. 

3 4 5

6

LÉGENDES :

1 :  Clarisse et 2 de ses arrière-petits-enfants
2 - 3 - 5 : Née à Tunis, elle y restera jusqu'à ses 25 ans
4 : Clarisse et son époux Serge
6 : stage de Tai Chi



12

FOCUS

DE LA CANTINE 
AUX TITRES SÉCURISÉS

Christine, est, depuis novembre 2023, responsable des titres 
sécurisés. Quel chemin parcouru depuis 23 ans !

De gardienne de château 
au banc de la cantine  
Arrivée en 1997 à Ardon, Christine s’installe avec sa famille 

au château de la Renardière comme gardienne. Elle s’occupe 

de l’entretien, un peu de ménage et découvre petit à petit 

le village. Ces enfants peuvent se rendre à pied à l’école. A 

cette période, les 24 écoliers fréquentent tous la cantine, avec 

une cuisinière particulière puisqu’il s’agit de Madame Lablée, 

femme de l’épicier de la commune, qui mijote elle-même les 

petits-plats. 

En 2001, l’effectif de l’école augmente et un renfort est néces-

saire. Christine se propose et, pendant un an, en plus de son 

travail au château, elle aide au service, assure la surveillance 

et accompagne les plus petits lors du déjeuner. Elle découvre 

un nouveau métier auprès de ces enfants. 

En 2006, au départ en retraite de Madame Lablée, la com-

mune propose à Christine un poste à mi-temps pour assurer 

la mise en place et la distribution des repas ainsi que quelques 

heures de garderie scolaire. Entre temps, les plats mijotés sur 

place sont remplacés par des plats préparés en cuisine cen-

trale.

Christine en assure la bonne réception dans la cuisine dite 

« satellite » soit en liaison chaude, soit en liaison froide. Son 

sens de l’organisation, sa patience, sa bonne forme physique 

et son implication dans son travail la désignent comme res-

ponsable de la cantine scolaire, tout en poursuivant ses acti-

vités d’accueil à la garderie scolaire. A cela, elle continue, tous 

les matins, à accueillir les enfants à la garderie. 

Pendant les vacances scolaires, elle aide la secrétaire de mai-

rie et assure son remplacement pendant les congés estivaux, 

prend en charge de nouvelles tâches comme la gestion de la 

poste communale.

Elle montre ses capacités, 
ressent son désir d’évoluer.
Le grand pas après 17 ans de cantine scolaire

Été 2023, la commune se dote d’un nouveau service : la dé-

livrance des titres sécurisés, les cartes d’identité nationale et 

les passeports. 

Avec l’ouverture de ce poste, Christine a l’occasion de chan-

ger de cap.

« Suis-je capable? », «je vais quitter les enfants qui m’appor-

LUNDI 10 HEURES, 

Marine a rendez-vous à la mairie d’Ardon 

pour renouveler son passeport.

Quelle surprise a-t-elle 

lorsqu’elle est accueillie 

par Christine Germain !

Christine Germain qu’elle a connu 

comme « cantinière » lorsqu'elle était 

sur les bancs de l’école d’Ardon, 

à peine âgée de 10 ans.

Christine, elle, 

se rappelle d’une Marine 

assez réservée et sage. 

Pendant quelques minutes, 

elles échangent sur leurs parcours. 

Marine est désormais maman. 
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taient beaucoup ! », « les collègues ». Ces questions l’empê-

cheront de dormir quelques nuits. Après réfl exion, elle franchit 

le pas en acceptant ce nouveau poste, après 17 ans au ser-

vice des enfants.

Une formation de quelques heures à la préfecture, des ren-

dez-vous espacés pour prendre le temps et éviter des erreurs 

contribuent à rassurer Christine sur ses capacités à assurer 

ses nouvelles missions. 

« En novembre, les rendez-vous avaient lieu toutes les heures 

pour me permettre de bien maîtriser la procédure. Je ne voulais 

pas appeler l’administré une semaine après pour lui dire qu’il 

manquait tel ou tel document ». Désormais, les rendez-vous 

sont programmés toutes les 30 minutes, généralement le ma-

tin. Christine s’organise pour remettre les titres l’après-midi. 

Ce lundi, Marine remet les documents nécessaires pour son 

passeport après avoir renseigné sa pré-demande en ligne. 

Christine constitue son dossier, prend ses empreintes, en 

échangeant  des souvenirs vieux de 20 ans et Marine quitte 

la mairie, ravie de ce nouveau service qu’offre sa commune.

« J’aime ce contact avec la population, leur rendre service. 

A l’heure où les délais de rendez-vous dans certaines com-

munes s’allongent, c’est souvent tout sourire que les admi-

nistrés viennent déposer leur dossier, ravis d’avoir obtenu un 

rendez-vous dans un délai raisonnable. Et retrouver les petits 

qui, il y a 20 ans avaient besoin de moi pour leur couper la 

viande, ça ne me rajeunit pas, c’est sûr mais c’est tellement 

agréable de partager des souvenirs ».

Christine, vous ne la rencontrerez pas seulement dans son bu-

reau des titres sécurisés mais parfois à l’accueil de la mairie 

ou à la poste communale, où elle assure le remplacement de 

ses collègues en congé.

 

PASSEPORT OU 
CARTE D'IDENTITÉ

La procédure

Sur le site de la commune www.ardon45.fr

Onglet RDV CNI/PASSEPORT

Choisir la démarche :

Exemple, je veux déposer un dossier

Puis suivre le pas à pas.

La pré-demande permet d’obtenir un RDV plus rapide.

Pour la pré-demande 
se rendre sur www.ants.gouv.fr

Comptez environ 30 minutes pour constituer pour 

enregistrer  une CNI/Passeport 

Horaires : 

de 9h00 à 12h00 / de 14h00 à 17h00

Mairie : 

121 route de Marcilly – 45160 Ardon

Tél : 02.38.45.84.16

LE RETRAIT D’UN TITRE 
À LA MAIRIE SE FAIT UNIQUEMENT 

SUR RENDEZ-VOUS 
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ASSOCIATIONS

L
es valeurs de la randonnée sont cultivées depuis long-

temps au sein du club : découvrir, ou faire découvrir la na-

ture à chacun, quelles  que soient ses aptitudes physiques,  et 

contribuer à l’entretien des chemins empruntés par les mar-

cheurs.

Dans un esprit de partage et d’ouverture ,les enfants de l’école 

d’Ardon et de certaines communes ont pu participer à des 

randonnées thématiques et être sensibilisés au respect de 

notre environnement. 

Les activités sportives du club se déclinent selon 2 
axes : des activités hebdomadaires ou ponctuelles pour les 

membres et  des manifestations annuelles destinées au grand 

public.

Ainsi, tous les dimanches matins, des sorties sont proposées 

aux adhérents dans le Loiret ou les départements limitrophes. 

Un jeudi sur deux, ils parcourent régulièrement environ 10 km 

sur les chemins autour de notre commune et organisent des 

semaines de randonnée (Haute Savoie en 2023 et Vosges en 

projet pour 2024).

Mais les points d’orgue du calendrier annuel sont l’organisa-

tion des très fameuses Trans’Sologne en juin et Les Chemins 

d’automne en Sologne en novembre.

La Trans’Sologne : 
la 15ème édition s’est déroulée en juin  2023. Cette randonnée 

propose 3 itinéraires : 

63 km au départ de Romorantin, 43 km à partir de Neung sur 

Beuvron et 25 km depuis Yvoy le Marron.

Des cars sont proposés aux randonneurs afi n de rejoindre les 

différents points de départ et le retour s’effectue à pieds vers 

Ardon. 250 à 300 personnes découvrent ainsi chaque année 

les parcours.

A l’origine section de l’ASCA 

(Association Sportive et Culturelle d’Ardon), 

Ardon Randonnée, affi  liée à la Fédération 

Française de Randonnée Pédestre, 

voit le jour dans les années 1980. 

Elle est présidée de longue date  par Christian 

Despierres et gérée par un bureau restreint 

d’environ 9 membres. 

Avant la période covid, elle comptait 60 licenciés. 

Il en reste 42 fi n 2023 dont 11 Ardonnais.

ARDON 
RANDONNÉE : 
UNE ASSOCIATION

ACTIVE

Pour votre confort 
les membres de 
l'association  nettoient  
et préparent 
les chemins avant 
chaque  Trans'Sologne



15

Les Chemins d’Automne en Sologne : 
une 36ème édition en novembre 2023 !

Toujours 4 parcours, de 5 à 25 km, permettant à chacun de 

trouver sa distance. Un début timide avec 150 participants 

mais aussi un incroyable record de participation avec pas 
moins de 2200 marcheurs !
Comme le souligne Christian, les conditions climatiques sou-

vent imprévisibles, infl uencent la participation. Pour les plus 

aguerris, marcher sous la pluie et dans la boue n’est pas un 

problème mais pour certains, c’est un frein. Il convient donc 

de s’adapter au mieux afi n de ne pas mettre en péril l’équilibre 

fi nancier de l’association (ajustement des ravitaillements par 

exemple). Il faut aussi garantir la sécurité des randonneurs. 

Ainsi, en 2016, les intempéries et inondations de juin et les 

vents violents de novembre ont demandé une très grande 

réactivité avec une modifi cation de parcours sur la Trans’So-

logne suite au passage des ouvreurs des circuits par des bé-

névoles en VTT.

Mais pour pouvoir offrir des chemins praticables, il faut savoir 

donner de son temps et de son énergie ! L’association entre-

tient donc régulièrement nos chemins et leur balisage…pour 

notre plus grand plaisir.

Des projets d’aménagements 
sur la commune 
De nombreux marcheurs empruntent en toute liberté les che-

mins de notre village. L’association souhaite pouvoir œuvrer 

avec la municipalité pour améliorer la sécurité de certaines 

portions très fréquentées comme la liaison par la route entre le 

village et l’entrée du chemin de Buglain sur la route de la Ferté 

Saint Aubin (D168), l’accessibilité au Chemin d’Yvoy 

(D7 route de Marcilly et D168 route de La Ferté Saint Aubin) ou 

des tracés parallèles aux routes D7 et D168.

D’ores et déjà, elle a prévu de poursuivre l’entretien de l’es-

pace naturel de pique-nique de Cartuzin avec des plantations, 

dans la continuité des actions déjà entreprises depuis 2016.

Les prochaines dates des évènements sportifs sont connues !

Alors n’hésitez pas, notez les dates et par votre présence, re-

merciez l’engagement de ces bénévoles qui contribuent avec 

passion à la préservation de nos chemins !

Bon à savoir …

TRANS’SOLOGNE 2 JUIN 2024
Les Chemins d’Automne 

à Ardon 17 novembre 2024
Adresse mail : ardon.randonnee@free.fr 

Le club accompagne les enfants lors des randonnées 
organisées par l'école.

Assemblée générale en plein air à Cartuzin !
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BUDGET

Fonctionnement : 1 280 000 € Investissement  : 681 200  €

Impôts et Taxes

860 000 €

Autres Recettes

262 000 €

Charges 
de personnel

490 000 €

Charges 
à caractère 

général

334 000 €

Autres dépenses

123 000 €

Subventions

289 200 €

FCTVA et TA

41 000 €

Emprunts

176 500 €

Virement 
à la section 

d'investissement

175 000 €

Virement 
à la section 

d'investissement

175 000 €

Remboursement 
d'emprunt

41 000 €

Etudes

20 000 €

Investissement
structurel

575 200 €

Autres
investissements

45 300 €

Recettes RecettesDépenses Dépenses

Les dépenses de fonctionnement resteront marquées en 2024 
par l’inflation, mais moins marquées qu’en 2023.

Au cours de l’année, 2023 a vu se concrétiser deux projets principaux : 
les travaux de la route d’Olivet et la voie douce route de Jouy-le-Potier. 

Pour l’année 2024, la municipalité a pour objectif la fi nalisation de ces deux projets et la réalisation de l’extension du pôle santé. 

La préparation de la salle culturelle et associative se poursuit avec pour objectif cette année de fi naliser les études préalables, 

mais aussi l’achat du terrain à travers l’Établissement Public Foncier Local Interdépartemental Foncier cœur de France (EPFLI), 

structure présentée à la fi n de cette page consacrée au budget. 

BUDGET PRIMITIF COMMUNAL 2024 

16
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ZOOM SUR LES INVESTISSEMENTS

Route d’Olivet
30 000 €

Divers
70 000 €

Travaux voirie
12 000 €

Etudes
20 000 €

Pôle Santé
450 000 €

La municipalité poursuit sa politique d’investissement 
avec un budget global prévisionnel en 2024 à hauteur de 640 200 €.

Ce volontarisme est rendu possible avec une maîtrise des dépenses de fonctionnement permettant d’envisager de dégager 

175 000 € d’autofi nancement. La recherche de subventions que nous estimons à hauteur de 289 200 € et le retour de la TVA 

à 41 000€ compléteront les recettes. Suivant les avancées des travaux et les résultats de 2023, un emprunt, d’au maximum 

176 000 €, sera peut-être nécessaire.

17

L’Établissement Public Foncier Local d’investissement 
cœur de France accompagne les collectivités, en étant un acteur 
incontournable du foncier.

Il assure la gestion fi nancière mais également administrative pour le 
bien acquis, pour la collectivité par exemple comme : 

Acquisition du bien

Travaux de réhabilitation

Etablissement des baux

Pour un temps donné, l’EPFLI possède et gère (sécurité, gardien-
nage, etc.) ce foncier. Éventuellement, il peut commencer à le 
pré-aménager (démolition des bâtiments existants, dépollution, 
etc.) avant de le vendre à une collectivité ou à l’opérateur mandaté 
par cette collectivité. Cela permet de mettre en réserve les biens, en 
attendant le fi nancement possible par la commune sans compro-
mettre l’équilibre budgétaire.

Pour la commune d’ARDON l’EPFLI gère ou a géré : 

Le terrain pour l’extension du pôle santé

Le terrain derrière la mairie (parcelle AB71)

L’ancien Bar tabac

En prévision, le terrain de la future salle culturelle et associative 

QU’EST CE QUE L’EPFLI ? 
(ÉTABLISSEMENT PUBLIC FONCIER LOCAL D’INVESTISSEMENT)

L'ancien Bar-Tabac racheté par L'EPFLI
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UNE NAISSANCE, UN ARBRE
La cérémonie s’est tenue le 03 février dernier, en présence des parents et enfants. 

4ème édition qui célèbre les enfants nés en 2023. 11 familles sur 12 ont répondu à 

l'invitation de voir les prénoms de leurs enfants fi gurer sur la plaque 2023. Depuis 

2020, ce sont 57 arbres qui ont été plantés sur notre commune. Après les abords 

du city stade, ce sont ceux de l'étang route d'Olivet qui accueillent le futur verger 

communal. Pruniers, pommiers, pêcher et bien d'autres variétés permettront à tous 

de se régaler, sans oublier les abeilles ! 

ANTENNE RELAIS
L’antenne a bien été installée cet au-

tomne, elle est opérationnelle depuis 

le 20.02.24. Pour rappel, celle-ci per-

met enfi n aux administrés de bénéfi cier 

d’une meilleure couverture réseau (4G) 

et concerne, à ce jour, les opérateurs 

SFR, FREE & BOUYGUES

BESOIN D’UN 
RECUPERATEUR D’EAU ?

Dans le cadre de sa politique en faveur 

du développement durable, la Com-

munauté de Communes des Portes de 

Sologne (CCPS) participe à l’acquisition 

de votre récupérateur d’eau. Retrouvez 

les conditions et le formulaire sur le site 

de la commune. 

LES GENDARMES AU 
PLUS PROCHE 
DES ADMINISTRES

La brigade de la Ferté Saint Aubin as-

sure depuis mi-décembre une perma-

nence à la mairie d’Ardon, celle-ci se 

tiendra tous les 2 mois !

SYNTONIE À L’ÉGLISE 
D’ARDON

Syntonie a chanté Noël à l’église 

d’Ardon en décembre. 33 choristes 

ont chanté a capella un répertoire varié 

d'œuvres profanes et sacrées du XVIII
e
 

à nos jours.

FETE DE FIN D’ANNEE SCOLAIRE
Musique classique, chanson à thème, comptine, rythme, danse moderne et percus-

sions, ont ravi les nombreux spectateurs fi n juin 2023. Marine Meyniel intervenante 

musique depuis plus de 10 ans à l’école d’Ardon présentait son dernier spectacle. La 

kermesse s’est déroulée à l’extérieur du gymnase amusant petits et grands, la soirée 

s’est conclue autour d’un repas et par la boum des enfants.

NOS AINES RÉUNIS AUTOUR D’UNE GALETTE
La traditionnelle galette offerte par la mairie dans le cadre du CCAS a réuni une ving-

taine de convives. Tous ont apprécié ce moment de convivialité.

LE TOUR DE FRANCE À ARDON EN JUILLET PROCHAIN
Le tour de France passera sur notre commune le mardi 9 juillet.

La célèbre caravane passera sur Ardon en fi n de matinée et le peloton 

en début d’après-midi. La route sera fermée à la circulation dès le milieu de matinée !

BREVES
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BREVES

LA GRANDE TABLEE
La seconde édition s’est tenue le 25 juin 2023. 

Un moment convivial proposé aux ardonnais par 

le comité des fêtes.

LES CHEMINS D’AUTOMNE
La 36ème édition de la randonnée qui a eu 

lieu fi n novembre a rassemblé pas moins 

de 600 marcheurs sur nos chemins solognots.

LES ÉCOLIERS AU MUSEE DES BEAUX-ARTS
Début février les élèves ont eu la chance de pouvoir se rendre au musée 

des Beau Arts.

Une sortie rendue possible par le concours de la CCPS.

MARCHE DE NOEL
Cette année l’APE a non seulement organisé la venue du Père Noël mais 

également d’une dizaine d’exposants entre la place de l’église et de la 

boulangerie.

« Ardon mérite bien un blason ! ». C’est 

par cette phrase qu’est née notre relation 

avec Monsieur Paul MAITENAZ, homme 

ouvert, cultivé et d’une grande valeur 

morale.

Arrivé à Ardon en 1974, il habitait les 

Blancs Bouleaux. Cet ingénieur de for-

mation d’une permanente curiosité 

scientifi que fut directeur technique d’une 

grande entreprise d’électroménager, à 

laquelle il apporta sa passion pour l’inno-

vation technique. 

COMMÉMORATION 
DE L’ARMISTICE DE 1918

Le 11 novembre dernier, la commune a rendu 

hommage à ses soldats en présence d’un dé-

tachement du 5ème escadron et des élèves de 

l’école. 

Sa curiosité l’emmena tout autant vers 

l’informatique - qu’il utilisait de manière 

quasi-experte peu de temps encore 

avant son centenaire - que vers la gé-

néalogie ou l’héraldique. Membre per-

manent du Lions Club, il créa avec cet 

organisme humaniste l’Association des 

Donneurs de Voix.

C’est à lui que l’on doit notre beau bla-

son « D’azur au lion d’or à trois étoiles 

en chef, fl anqué en pal à sénestre d’or à 

clef d’azur », adopté par le Conseil mu-

nicipal le 20 avril 2015.

Nous lui devons également la belle col-

lection des blasons de la quarantaine 

de personnages qui ont fait l’histoire 

d’Ardon, collection qu’il a offerte à la 

commune.

Paul avait fêté ses 100 ans le 2 avril de 

l’an passé. Il s’est éteint le 7 janvier de 

cette année. Son blason sera le gardien 

de son souvenir pour les ardonnais.

LE PÈRE 
DU BLASON 
D’ARDON 
NOUS A QUITTÉS
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RESTEZ INFORMÉS ET PROCHES DE LA VIE
DE VOTRE COMMUNE AVEC

NEWSLETTER MENSUELLE

INSCRIVEZ-VOUS
Via le site de la mairie à l’adresse suivante 

:https://www.ardon45.fr/inscription-newsletter/

Vous recevrez une notification à chaque nouvel 
évènement de la commune et accéderez 
en un clic aux informations et aux alertes 

publiées par la mairie. 

PANNEAU-POCKET


